

MADRID MIÉRCOLES, 29 DE MAYO DE 2019. AÑO XX, Nº 4413

www.20minutos.

#Juicio1-0

La Fiscalía mantendrá la acusación de rebelión a los líderes del 'procés'

La Fiscalía mantendrá previsiblemente su acusación por rebelión contra los líderes del *procés*, al considerar que ha quedado acreditada la existencia de una violencia permitida y dirigida por ellos. Esto implicará la petición de penas de 25 años de cárcel para Oriol Junqueras, 17 años para los Jordis y Carme Forcadell y 16 años para cada uno de los cinco *exconsellers* presos. **PÁGINA 7**



Amnistía Internacional está recogiendo firmas para pedir al régimen iraní la libertad de la abogada Nasrin Sotoudeh, que lucha por el derecho y la libertad de otras mujeres iraníes, como la activista Aryani (foto). P. 8 Y 9

FOGONAZOS JESÚS MORALES



La España de 2050. España envejece y, según avisa el Banco de España, la caja de las pensiones no va a dar de sí. En 2050, por cada mayor de 66 años, solo habrá dos personas en edad laboral. Pinta un escenario complicado y pide al Gobierno que pacte ya «una reforma de calado» que «preserve la equidad entre generaciones». Los partidos deberían poner en ese pacto por las pensiones al menos tanta diligencia como la que van a demostrar en estas semanas para repartirse las Alcaldías y las presidencias autonómicas. ●

Informe anual

El Banco de España alerta sobre las pensiones y el precio de los alquileres

JUBILACIÓN Dice al Gobierno que es «necesaria una reforma de calado» en las prestaciones **NO A LIMITAR PRECIOS** Pide construir más vivienda y dar seguridad en vez de regular la renta **DEUDA** Advierte que parte del crecimiento se basa en «el recurso al crédito» de las familias

PÁGINA 8



21 personas están implicadas en la operación Oikos: se investigan partidos de Primera, Segunda y Tercera. Entre los detenidos de ayer, el exfutbolista Raúl Bravo y el presidente del Huesca, Agustín Lasaosa (foto). P 10



Sánchez y Rivera cruzan exigencias ante los pactos poselectorales

Ciudadanos anunció ayer que exigirá a los dirigentes socialistas con los que pueda pactar en las autonomías que antes «renieguen» de la política de Pedro Sánchez. Por su parte, el líder socialista instó al de Ciudadanos a «reconsiderar» su intención de pactar «con la ultraderecha». PÁGINA 4



Aguado quiere negociar el nuevo gobierno solo con Ayuso, sin sentarse con Vox

EL LÍDER REGIONAL DE CS cierra la puerta al PSOE y asegura que el PP es su única opción MONASTERIO advierte que en Madrid van a ser «más exigentes que en Andalucía»

#Pactos26-M

FCO. PELAYO

Ciudadanos solo contempla reunirse con el Partido Popular para alcanzar acuerdos que permitan conformar un nuevo gobierno en la Comunidad de Madrid tras las elecciones del 26-M. Ese es el principal mensaje que transmitió ayer el líder regional de la formación naranja, Ignacio Aguado. «Vamos a negociar un acuerdo de gobierno con el PP v solo con el PP. En el gobierno que quiero negociar solo habrá miembros del PP v de Cs», manifestó en Antena 3.

Al ser preguntado sobre si apoyaría un gobierno del PSOE, reiteró que ellos van a negociar con el PP, como dijeron en la campaña electoral, porque es el partido con el que mejor se entienden. Aguado deió claro que no se sentará a negociar con Vox, pese a que los 12 diputados del partido más a la derecha en la Asamblea son imprescindibles para lograr la mayoría absoluta (67 diputados) frente al bloque de izquierdas formado por PSOE. Más Madrid y Podemos. «Respeto a todos los partidos, pero tengo un compromiso con los madrileños que votaron a Cs», aseguró.

Estas declaraciones del candidato de Cs a la Comunidad ponen de manifiesto que su estrategia para formar gobierno será muy similar a la que su partido ya utilizó después de las elecciones andaluzas del pasado mes de diciembre para lograr formar un gobierno de coalición con el PP de Juanma Moreno y donde era necesario el apoyo de Vox para investir como presidente de la Junta de Andalucía al popular.

Entonces, el líder de Ciudadanos en Andalucía, Juan Marín, se esforzó por evitar la foto con Vox y descartó en todo momento cualquier tipo de relación con el partido de Santiago Abascal, Marín defen-

Reunión de PP y Cs esta semana

• • • Ignacio Aguado desveló ayer que ya ha hablado con Isabel Díaz Ayuso para comenzar las negociaciones que sentarán la base del futuro gobierno de la Comunidad de Madrid. Aguado explicó que la primera reunión entre Ciudadanos y el Partido Popular será esta misma semana y que las conversaciones se centrarán en diseñar los equipos para empezar a trabajar cuanto antes, hablar de los programas de gobierno y, en último lugar, de las consejerías.

dió siempre que su único socio era el PP, con el que consensuaron un documento con 90 medidas que había que poner en marcha: «Sumamos 47 escaños y nos hemos puesto de acuerdo con el PP en un acuerdo programático», dijo. Posteriormente, los populares dieron el visto bueno a un documento con 37 puntos con Vox. «Ciudadanos no ha participado en ninguna negociación. Las medidas acordadas por PP y Vox no chocan en absoluto con las acordadas por PP y Cs», justificó Marín en Canal Sur.

El problema ahora es que Vox no está dispuesto a ser el convidado de piedra en estas negociaciones y la aritmética le da la razón: PP y Cs solo suman 56 diputados. La candidata de Vox a la Comunidad de Madrid, Rocío Monasterio, exigió ayer que «respeten» a su partido y que puedan sentarse a negociar con PPy Cs en «una mesa a tres partes». «En Andalucía fuimos generosos pero en Madrid vamos a ser más exigentes», afirmó Monasterio, que no aclaró si su intención es entrar a formar parte del Ejecutivo autonómico.

Por su parte, la candidata del PP, Isabel Díaz Ayuso, dijo que si es presidenta gracias a Cs y Vox tiene que «recompensar a ese votante», aunque reconoció que hay temas de este último partido que rechaza, como las armas o el adoctrinamiento en los colegios. «Hay una mayoría de centroderecha, eso es lo que han dicho las urnas. Ahora nos tenemos que organizar para que esas políticas sigan adelante», sentenció.

LA FRASE

«Si soy presidenta gracias a Ciudadanos y Vox tendré que recompensar a ese votante»

«Hay una mayoría de centroderecha. Ahora nos tenemos que organizar para que esas políticas sigan adelante»

ISABEL DÍAZ AYUSO

«Vamos a negociar un acuerdo de gobierno con el Partido Popular y solo con el Partido **Popular»**

«Respeto a todos los partidos pero tengo un compromiso con los madrileños que votaron a Ciudadanos»

IGNACIO AGUADO unidad de Madrid

«En Andalucía fuimos generosos pero en la Comunidad de Madrid vamos a ser más exigentes»

«Lo primero es que nos respeten y que podamos sentarnos en una mesa a tres partes con PP y Cs»

ROCÍO MONASTERIO



Almeida reitera | Más Madrid irá su empeño en lograr un pacto con Cs y Vox

El candidato del PP a la Alcaldía de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, reiteró ayer que su empeño de aquí al 15 de junio -cuando se constituye la nueva corporación- es llegar a un acuerdo con la «mayoría del cambio necesario» en Madrid. Así lo indicó en un vídeo del Grupo Municipal, donde agradeció su confianza a todos aquellos votantes que eligieron al PP. Su candidatura obtuvo el 23,96% de los votos, lo que se traduce en 15 ediles para Cibeles, una cifra que junto a los 11 de Ciudadanos y los 4 de Vox consigue que pueda conformar gobierno en Cibeles. «Mi agradecimiento a aquellas miles de personas que nos habéis votado en las elecciones, que habéis propiciado esa mayoría de cambio necesario tras esos cuatro años perdidos», afirmó. ●

a la investidura como opción de gobierno

Más Madrid se presentará «por responsabilidad» en el Pleno de investidura del próximo 15 de junio como alternativa de gobierno al haber sido la lista más votada en las elecciones del pasado domingo. La plataforma lo decidió en una reunión celebrada ayer, en la que no se habló de sucesión ante la anunciada renuncia al acta de la alcaldesa en funciones, Manuela Carmena. Así lo han trasladado fuentes cercanas a la plataforma después de la reunión mantenida, en la que se analizaron los resultados obtenidos el pasado domingo, cuando Más Madrid consiguió ser la lista más respaldada en la ciudad con 503.000 votos, aunque la suma del bloque de la izquierda no dé para gobernar.



Manifestación en Cibeles para que siga Carmena

Simpatizantes de Manuela Carmena se concentrarán el sábado a las 19.00 horas en el Palacio de Cibeles, sede del Ayuntamiento, para que la alcaldesa continúe. «Es posible si Ciudadanos pacta con Más Madrid y PSOE en vez de permitir que la ultraderecha entre en el Ayuntamiento», argumentan. Foto: AYUNTAMIENTO DE MADRID



Piden un congreso del PSM tras el 26-M frente al criterio de Ferraz

El PSOE-M celebró ayer su primera ejecutiva tras el 26-M, donde hubo voces a favor de un congreso extraordinario. Más que a su líder, José Manuel Franco, se pide renovar proyecto en un partido que de nuevo quedará fuera del Ayuntamiento y del Gobierno regional. También se pide más peso político y disminuir la dependencia de la dirección federal. La idea choca con Ferraz, que no ve necesidad de ningún congreso.

Vox se reúne mañana para analizar los resultados del 26-M

El Comité Eiecutivo Nacional

de Vox prevé reunirse mañana jueves para analizar los resultados de las elecciones municipales, autonómicas y europeas del domingo y concretar su política de pactos con otras fuerzas políticas para la formación de gobiernos.

Podemos dice que tuvo poco tiempo para hacer la campaña por Errejón

El diputado electo por Unidas Podemos en la Asamblea de Madrid Jacinto Morano admitió aver que los resultados obtenidos el pasado domingo «no han sido los esperados» y lo achacó a la falta de tiempo para planificar bien la campaña, habida cuenta de la marcha en enero de su antiguo candidato, Íñigo Errejón, v del tiempo v esfuerzo dedicado a la negociación con IU y Anticapitalistas.

MADRID

La UE solo multaría por quitar Madrid Central si no hay plan alternativo

Bruselas abrió un expediente contra España por alta contaminación, pero lo paralizó en 2018 tras validar las medidas

JORGE MILLÁN MUÑOZ

jorge.millan@20minutos.es/@jmillan94

Revertir Madrid Central a su estado anterior a la reforma podría costarle muy caro a las arcas españolas.

Si no se proponen medidas alternativas que sean convincentes para reducir la contaminación en la capital, la Comisión Europea podría reactivar el mismo procedimiento sancionador contra España que ya ha llevado ante el Tribunal de Justicia de la Unión Europea a países como Francia, Alemania o Reino Unido por incumplimientos reiterados en los niveles máximos de contaminación permitidos. En mayo del año pasado, la Co-

misión decidió excluir a España de este grupo porque consideró que las medidas que se estaban tomando para reducir la contaminación parecían «adecuadas para las carencias detectadas». Esas carencias que señalaba el organismo en su advertencia se referían a tres zonas del país en las que los valores de dióxido de nitrógeno –un gas tóxico que afecta al sistema respiratorio– superaban los umbrales permitidos por la unión: una en Madrid y dos en Barcelona.

Las promesas de poner en marcha zonas de bajas emisiones en las dos ciudades más pobladas de España –Madrid Central, que entró en vigor en noviembre de 2018 y la Zona de Bajas Emisiones de Barcelona, en 2017, con la promesa de endurecerla en 2020– calmó a Bruselas, que decidió no llevar a juicio a España. Pero igualmente, el organismo europeo dejó claro que seguiría «supervisando de cerca la ejecución de dichas medidas así como su eficacia».

La viabilidad de la derogación total de Madrid Central, uno de los planes estrella con los que se presentaron a las elecciones formaciones como el Partido Popular o Vox, arroja dudas. El candidato a la alcaldía por el PP. José Luis Martínez Almeida va ha anunciado su intención de revertir Madrid Central a su estado anterior -las cuatro Áreas de Prioridad residencial de Ópera, Cortes, Embajadores y Letras-si finalmente accede a la alcaldía de Madrid. La alternativa de Almeida para reducir la

LA CLAVE

Una medida muy discutida

Madrid Central ha sido uno de los puntos clave en la campaña a las municipales e incluso se especula con que podría haberle costado la alcaldía a Carmena. La entrada en vigor el pasado noviembre de las restricciones al tráfico en el distrito Centro generó grandes divisiones entre los madrileños. Sin embargo, según un sondeo del consistorio, los ciudadanos valoraron con una nota de 6,1 sobre 10 su implantación.



24%

menos de tráfico en la calle Gran Vía tras la puesta en marcha de Madrid Central contaminación centra su foco de actuación fuera de la M-30. Prevée la creación de aparcamientos disuasorios, de nuevos carriles Bus-VAO e incentivos fiscales al teletrabajo y a la renovación de la flota de vehículos más contaminantes.

Otro gran escollo que se encontraría una hipotética nueva administración si desea acabar con Madrid Central es el de las mayorías. El Partido Popular y Vox se han manifestado totalmente a favor de la volver al escenario anterior, pero desde Ciudadanos, Begoña Villacís no es partidaria de una reversión total y se niega a pensar«que haya que volver a quitar las aceras de Gran Vía». Para derogar la normativa que aprobó la administración de Carmena sería necesaria una mayoría absoluta del pleno. Desde el consistorio, la delegada en funciones de Medioambiente y Movilidad, Inés Sabanés, calificó de «bravatas» las ideas del PP y aseguró qué Madrid Central está incluido en un plan «obligatorio por normativa europea y estatal». El eurodiputado por la formación ecologista Equo, Florent Marcellesi fué aún más allá y aseguró que «España se libró de una multa por los planes de contaminación de Madrid y Barcelona». Desde Ecologistas en Acción cifran las sanciones que podría enfrentar España sin los planes anticontaminación de Madrid y Barcelona en 200 millones de euros anuales.

Una serie original de La Vaguada



Buah... esta historia ha sido genial... o quizá no

Todos los capítulos en exclusiva en

www.enlavaguada.com

#DondeNacenLasHistorias





Albert Rivera, ayer con los eurodiputados de Ciudadanos. EFE

Sánchez y Rivera cruzan exigencias para pactar

ciudadanos anunció ayer por la mañana que solo pactará con los barones del PSOE que «renieguen» del sanchismo EL LÍDER SOCIALISTA le exigió por la tarde que «reconsidere su estrategia» y que deje de «apoyarse en la ultraderecha»

LORENA GAMARRA

lorena.gamarra@20minutos.es / @lore_gamarra

El PSOE ha pasado de lanzar guiños a Ciudadanos a presionar directamente al partido de Albert Rivera para que «reconsidere» su estrategia y levante el cordón sanitario al PSOE en lugar de «apoyarse en la ultraderecha», en referencia a Vox.

Fue el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, quien pronunció estas palabras ayer desde Bruselas, donde se reunió con el resto de líderes europeos para tratar la renovación de la cúpula de la Unión Europea.

El líder del Ejecutivo envió un mensaje a la formación de Albert Rivera, en el que aseguró que «lo que no se entiende en Europa es que un partido que se autodefine como liberal se apoye en la ultraderecha para conformar gobiernos». La prioridad, señaló, debe ser garantizar la estabilidad de las instituciones, y eso pasa, a su juicio, por dejar gobernar al

LA CLAVE

<u>Las condiciones</u> de Ciudadanos

Barones díscolos. Ciudadanos solo está dispuesto a negociar con los barones regionales del PSOE que «reniegue de las políticas de Sánchez, de los separatistas, y que apoye el 155».

Entrar en gobiernos. La voluntad del partido de Albert Rivera es entrar en gobiernos municipales y autonómicos, liderando incluso alguno de ellos sin ser primera fuerza, aunque no descarta apoyar algún ejecutivo «desde fuera».

Negociaciones largas. En el partido apuntan a que no habrá acuerdos «ni hoy ni mañana» y que este proceso será largo. En los próximos días iniciará los contactos con PP y PSOE para establecer los cauces de diálogo.

Sin Vox. En aquellos territorios donde Vox sea decisivo, Ciudadanos intentará repetir la fórmula andaluza y negociar solo con PP o PSOE dejando a la formación de Santiago Abascal al margen, pero contando con su apoyo.

PSOE, que ganó en las elecciones municipales, autonómicas y europeas.

El líder socialista se expresó de esta forma después de que Ciudadanos enfriara la posibilidad de negociar con los socialistas en las comunidades donde han resultado ganadores como Madrid, Castilla y León, Murcia o Aragón.

El comité de pactos creado por la formación naranja tras los comicios del 26 de mayo se reunió ayer por primera vez para estudiar los distintos escenarios y, aunque con cautela, el secretario general, José Manuel Villegas, avanzó que «lo normal es llegar a acuerdos con el PP». Si bien no descartó posibles negociaciones con los socialistas, puso una condición básica: que los barones «renieguen» del 'sanchismo' y, sobre todo, de su política territorial.

APOYO AL 155

«Cuando tengamos un acuerdo vamos a pedir una coherencia con la unión e igualdad de todos los españoles, eso va a implicar renegar de las políticas de Sánchez de pacto con los populistas y los separatistas», incidió Villegas. Esto incluye un compromiso con la aplicación del 155.

Aunque no quiso nombrar en qué comunidades puede darse este supuesto, los socialistas ganaron tanto en la Comunidad de Madrid como en Aragón, Castilla y León y la Región de Murcia. No obstante, los líderes del PSOE en estos dos últimos territorios, Luis Tudanca y Diego Conesa, respectivamente, son reconocidos sanchistas, al igual que Ángel Gabilondo, a quien Ciudadanos ya ha vetado.

Por su parte, el aragonés Javier Lambán ha mostrado en varias ocasiones sus discrepancias con la dirección nacional en cuanto a política territorial y se ha desmarcado de Ferraz con respecto al diálogo con las formaciones independentistas.

Ciudadano sí excluyó de estas negociaciones a la formación de Santiago Abascal, cuyos escaños también son necesarios para formar gobiernos autonómicos y municipales. Contradiciendo las palabras de la portavoz nacional, Inés Arrimadas, que solo un día antes aseguraba que no había vetos en ese comité negociador -refiriéndose al PSOE y a Vox-, Villegas enfrió esta posibilidad v dejó clara su intención de repetir con el partido de Abascal la fórmula andaluza y con-

Sánchez aleja un Gobierno con Podemos

• • El presidente del Ejecutivo en funciones también fue cuestionado por la posibilidad de gobernar con Podemos, una opción que se ha enfriado tras el batacazo de la formación morada en las elecciones municipales v autonómicas: «Insisto. todos tenemos que reconsiderar nuestras estrategias después de lo que ha ocurrido el 26 de mayo, todos», insistió Pedro Sánchez.

tar con su apoyo sin entrar en acuerdos con ellos.

En cualquier caso, las negociaciones serán largas, como anunció el secretario general de Ciudadanos, y se estudiarán «caso por caso» en comisiones territoriales que se crearán en cada autonomía y municipio donde la formación naranja sea llave. Éstas guiarán las negociaciónes, pero estarán en coordinación con la comisión nacional.

En los próximos días, Villegas, como miembro de ese comité de negociación, mantendrá conversaciones con el PSOE y con el PP para establecer los «cauces de diálogo» que se seguirán en este proceso de negociación.

La voluntad de Ciudadanos es entrar en Gobiernos autonómicos y municipales y no descarta, incluso, liderar alguno de ellos, como apuntó Villegas, que tampoco descartó la posibilidad de apoyar alguno «desde fuera» sin entrar en el Ejecutivo. «Habrá que ver en cada territorio cuáles son las circunstancias».



20M.ES/26M

Puedes leer más información sobre los pactos poselectorales en nuestra web **20minutos.es**

El Supremo apura plazos para frenar la exhumación de Franco

Quedan menos de dos semanas para la fecha del 10 de junio prevista por el Gobierno para la exhumación de los restos de Francisco Francisco y los magistrados del Tribunal Supremo que estudian los recursos en contra de la familia, los monjes benedictinos del Valle de los Caídos y la Fundación Franco celebraron ayer su reunión semanal sin tratar esta cuestión.

Antes de fallar sobre el fondo de los recursos, corresponde a los jueces de la Sección IV de la Sala Tercera decidir si la exhumación sería irreversible, como aducen los Franco. En ese caso, el Supremo frenaría la exhumación el 10 de junio y la pospondría hasta resolver los recursos, siempre que fallen a favor del Gobierno.

Ayer no se tomó la decisión y los magistrados podrían no volver a reunirse hasta el martes que viene, menos de una semana antes de la fecha que marcó el Gobierno. Según fuentes del tribunal, podrían decidirlo en cualquier otro momento pero, en principio, no hay reuniones previstas esta semana. • C.P.

20

La defensa de Sànchez pide que vaya a la ronda de contactos con el rey

La defensa de Jordi Sànchez pidió ayer al Supremo permiso para que pueda salir de prisión e ir a la ronda de contactos con Felipe VI. El martes se cerró el plazo para que los partidos designasen al representante que se ha de reunir con el monarca.

Rusia cita al embajador español por unas declaraciones de Borrell

La Cancillería rusa citó ayer al embajador español en Rusia, Fernando Valderrama, para expresarle su decepción por unas declaraciones de Josep Borrell en las que tildó a Rusia de «viejo enemigo» y de ser una «amenaza». Moscú considera «inamistosas» esas afirmaciones.

Un candidato de Vox denigra a las mujeres al explicar una droga

Luis Mántaras, coordinador de Vox en Monguer (Huelva), explicó en un tutorial cómo usar la burundanga, una droga que anula la voluntad de las personas. «Coloca a las tías; y las vuelve to' locas y pasan cosas que... La Manada y no sé cuantos», dice. La polémica que suscitó el vídeo hizo que dimitiera.



Casado califica a Cs como el «socio prioritario»

El presidente del PP afirmó ayer que su partido hablará primero con Cs a la hora de intentar formar gobiernos regionales y municipales y descartó que su apertura a incluir a Vox vaya a ser difícil de explicar a los socios de su familia europea. FOTO: L. PÉREZ / EFE



ISLAS

Vuelos y traslados incluidos 🛪

Lanzarote | Costa Teguise

Hotel Beatriz Costa & Spa 4* 8 días | 7 noches

417€ MP

Hasta 18% de descuento • Niño gratis

Lanzarote | Puerto del Carmen

Seaside Los Jameos Playa 4* 680€ MP 8 días | 7 noches

Hasta 20% de descuento • Niño gratis

Gran Canaria | Playa del Inglés Abora Catarina By Lopesan Hotels 4* 484€ TI

8 días | 7 noches Hasta 30% de descuento • Niño gratis

Gran Canaria | Puerto de Mogán

Radisson Blu Resort & Spa Gran Canaria Mogán 5*

8 días | 7 noches

Hasta 35% de descuento • Niño gratis

Tenerife | Costa Adeje

Best Jacaranda 4* 8 días | 7 noches

Hasta 10% de descuento

Tenerife | Playa Paraíso

Hard Rock Hotel Tenerife 5* 8 días | 7 noches

Hasta 20% de descuento • Niño gratis

La Palma | Playa de los Cancajos

Apartamentos La Caleta 3* 8 días | 7 noches

Apartamento 1 dormitorio • Hasta 10% de descuento

Fuerteventura | Corralejo

Gran Hotel Atlantis Bahía Real 5* GL

Hasta 35% de descuento Atención especial: entrada diaria al Spa

Menorca | Ciudadela

HYB Sea Club 4*

340€ AD

604€ AD

8 días | 7 noches

Hasta 30% de descuento • Apartamento 1 dormitorio

Ibiza | San Antonio de Portmany **Aparthotel Nereida 3* 503**€ AD

8 días | 7 noches

15% de descuento • Niño gratis

Mallorca | Palmanova

Elba Sunset Mallorca 4*

770€ AD 8 días | 7 noches

Atenciones especiales: 1 acceso gratuito al Spa, 1 cena a la carta (bebidas no incluidas)

Mallorca | Cala Mesquida

Zafiro Cala Mesquida 4* 8 días | 7 noches

Estudio Premium • Niño gratis

498€



902 400 454 viajeselcorteingles.es





#Europa

El Gobierno negocia con Francia y Alemania un alto cargo para Borrell

sánchez pide que liberales y socialistas lideren el Parlamento Europeo por delante de los populares EL PSOE apunta que el exministro de Exteriores «no se va a quedar en el escaño» tras sus grandes resultados del 26-M

EXPERTOS valoran que pueda sustituir a Mogherini como Alto Representante para la Política Exterior EL PPE queda muy debilitado a pesar de ser el grupo político mayoritario y Weber pierde opciones de presidir la Comisión

EN FOTOSRonda de Sánchez en Bruselas



EMILIO ORDIZ emilio.ordiz@20minutos.es/@EmilioOrdiz

«Europa es como un jefe que nunca se pone al teléfono», dijo en su momento José Luis Sampedro. Quien sí ha levantado el teléfono para que España se haga notar en la UE tras las elecciones es Pedro Sánchez. El presidente ha acelerado los contactos con otros líderes europeos para hacer ver que quiere tener protagonismo en el reparto de cargos. Borrell, con sus buenos resultados en las urnas, aspira a (casi) todo en las instituciones comunitarias.

Sánchez mantuvo ayer en Bruselas un almuerzo informal con Macron, Merkel y el resto jefes de Estado. Moncloa considera que el reparto de los nuevos cargos al frente de las instituciones europeas debe reflejar ese «nuevo equilibrio que incluye a socialdemócratas y liberales, además de a los populares europeos», para construir un bloque

Apoyo total a Timmermans

Pedro Sánchez, reiteró ayer que los gobiernos socialistas de la Unión Europea apoyarán para presidir la Comisión Europea al candidato socialdemócrata, el holandés Frans Timmermans, quien en su opinión aunará el consenso necesario fuera de su familia política. «Es la candidatura que vamos a defender todos los socialdemócratas, yo voy a defenderla también en el Consejo Europeo y espero que se abra paso».

fuerte frente a los discursos populistas. Espera que en esa renovación institucional permita que uno de los altos cargos recaiga en manos de su candidato, dada su experiencia.

Reunión informal de líderes

ayer entre todos los líderes de líderes no fue concluyente. Se trató de un encuentro informal en el que se analizaron las las elecciones y se analizaron los primeros nombres para altos cargos.

El plan de Sánchez de saltar a las conversaciones a nivel internacional es intencionado: los puestos solo se consiguen con insistencia y presencia. Fuentes del PSOE explican a **20minutos** que el protiro en estrico en est

que el presidente «va a insistir» en esa idea, sobre todo tras los buenos resultados electorales. «El papel de la delegación socialista es importantísimo –es la primera en el grupo de la Eu-

20M.ES/UE

Todas las noticias e información sobre la Unión Europea en este enlace o en nuestra web **20minutos.es**

Encuentro con

Angela Merkel

Pedro Sánche y

Angela Merkel

mantuvieron un

breve encuentro

en Bruselas para

hablar sobre los

cargos principa-

les. La canciller

mantiene su apoyo a Weber

(PPE) para la

rocámara—», sostienen. Y hay una cosa que parece clara: «Borrell no se va a quedar en el escaño», sino que aspira a ser figura fundamental. Que lo logre va a depender en buena medida del trabajo que haga Sánchez, pero en este sentido parte con una ventaja. El líder socialista «se siente cómodo» en la esfera internacional, y ahora España ha logrado cierta notoriedad, en parte «por incomparecencia de otros», en referencia al europeísmo decadente por ejemplo en Italia.

Borrell, si analizamos las intenciones de todos, tendrá un topjob (cargo principal) en la UE que se forme a partir del 2 de julio. «Tiene todo el sentido del mundo que Borrell pueda ser vicepresidente de la Comisión» –una de las posibilidades que se valoran–, pero hay seis vicepresidencias por lo que no sería «un éxito tan grande», cuenta el profesor de la UAM, Luis Bouza. «España puede aspirar a un poco más, y el PSOE por resultados también», añade.

Le podría corresponder, entonces, el cargo de Alto Representante para la política exterior (que además le convertiría automáticamente en vicepresidente de la Comisión). «No es una jugada muy ambiciosa, pero es un buen lugar. Reemplazar a Mogherini con Borrell tiene sentido», comenta un Bouza que no ve al candidato socialista presidiendo el Parlamento Europeo. «No creo que quiera una posición que exige estar tan encima de todo».

Otra de las quinielas abiertas es la del presidente de la Comisión Europea. Por ejemplo, populares y socialistas han presentado candidatos principales, Manfred Weber y Franz Timmermans. El PPE es la familia mayoritaria, pero quedó en una posición delicada frente a la alianza que podrían acordar entre socialdemócratas y liberales, también pergeñada por Sánchez y Macron. «El escenario igual está bien preparado para un tercero en discordia». ●

Muere ahogada una niña que estaba a la deriva sobre un flotador

Una niña de cinco años murió ayer tras adentrarse en el mar con un flotador y quedar a la deriva a 300 metros de la pla-ya. La menor, de nacionalidad georgiana, se hallaba de vacaciones con su familia en La Pineda, el núcleo turístico de Vila-Seca (Tarragona). La Policía Local recibió la llamada de alarma y, a su vez, avisó a Salvamento Marítimo. Esta entidad, encargada de la seguri-

dad en aguas españolas, activó la embarcación de rescate Fornalhaut, al helicóptero Helimer 201, a los Bomberos de la Generalitat y a la Cruz Roja.

La embarcación Calipso, de la Cruz Roja, logró rescatar a la menor, inconsciente, sobre las doce de ayer a mediodía. Los servicios médicos no lograron reanimarla. Como oficialmente la temporada de playa no ha comenzado, los vigilantes de la playa no estaban operativos. Las señales que informan sobre el estado de la mar tampoco estaban dispuestas en el lugar que ocupan durante los meses de temporada. Salvamento Marítimo informó del suceso a través de su cuenta de Twitter.

20

El permiso por muerte de un familiar no podrá comenzar en festivo

Un juzgado navarro determinó ayer que si el fallecimiento de un familiar ocurre en domingo o festivo, el permiso del trabajador se inicia al día siguiente. No obstante, la sentencia aún puede ser recurrida a instancia superior.

La OMS reconoce como enfermedad el síndrome de 'burn out'

La Organización Mundial de la Salud (OMS) reconoció ayer como enfermedad el síndrome del trabajador quemado o burn out. La OMS describe tres síntomas reconocibles que concurren en esta enfermedad laboral: sentimientos de agotamiento extremo, sentimientos negativos, cínicos o distanciamiento del trabajo y notable disminución de la eficacia laboral.

Aumenta el número de mujeres víctimas de violencia de género

En 2018 el número de víctimas de violencia de género inscritas en el refistro oficial ascendió un total de 31.286 mujeres, un 7,8% más que en 2017. Los mayores aumentos se dieron entre mujeres de 60 a 64 años y de 18 a 19 años.



Dos muertos y 16 heridos por un ataque con cuchillos

Un hombre atacó el lunes con cuchillos a un grupo de colegialas en Kawasaki, al sur de Tokio. El ataque causó la muerte de una menor y un adulto, e hirió a otras 16 personas. Posteriormente, el agresor falleció tras autolesionarse. FOTO: KIMIMASA MAYAMA/EFE

#JuicioProcés

La Fiscalía mantendrá el delito de rebelión en su acusación

R. A.

La Fiscalía mantendrá previsiblemente su acusación por rebelión contra los líderes independentistas del procés que están siendo juzgados en el Tribunal Supremo al considerar que ha quedado acreditada la existencia de una violencia permitida y dirigida por ellos. Fuentes jurídicas informaron de que el Ministerio Fiscal lo hará invocando, además, la decisión del Tribunal Europeo de Derechos Humanos, que ayer rechazó una demanda presentada por Carles Puigdemont, Carme Forcadell y otros 74 diputados soberanistas.

El Ministerio Público planea elevar a definitivas sus conclusiones provisionales, de manera que no tiene intención de renunciar a la acusación por rebelión, como tampoco lo hará con la malversación y la desobediencia, si bien los cuatro fiscales del caso aún deben reunirse para perfilar los detalles de su escrito.

Entienden, no obstante, que a la vista del desarrollo del juicio del *procés*, los tres delitos han quedado más que probados, aunque todavía falte por desarrollar la prueba documental y los trámites de informes y última palabra.

La Fiscalía pide 25 años de prisión para el exvicepresidente Oriol Junqueras; 17 años para los Jordis y la expreEntiende que hubo violencia permitida por los líderes del 'procés' y mantiene su petición de penas de hasta 25 años de cárcel



20M.ES/JUICIOPROCES Sigue toda la información sobre el desarrollo del juicio del *procés* en el especial de nuestra web. sidenta del Parlament Carme Forcadell; 16 años para cada uno de los cinco *exconsellers* presos –Jordi Turull, Josep Rull, Joaquim Forn, Raül Romeva y Dolors Bassa–. Para los otros tres *exconsellers* –Carles Mundó, Meritxell Borràs y Santi Vila– solicita 7 años de prisión.

Lo previsible es que el Tribunal presidido por Manuel Marchena dé voz a las partes para que anuncien sus calificaciones y petición de penas definitivas antes de que el 3 de junio comiencen a exponerse los informes de las acusa-

EL APUNTE

No habrá careo con De los Cobos

El Tribunal ha rechazado un careo entre el coordinador policial del 1-O, el coronel de la Guardia Civil Diego Pérez de los Cobos, y el comisario de los Mossos, Ferran López, número dos de Josep Lluís Trapero, a petición de la defensa por discrepancias entre sus declaraciones.



Los vídeos del 1-0 y del asedio a la Conselleria de Economía, en el juicio

Inmerso en la prueba documental, el Tribunal del *procés* visualizó ayer un centenar de vídeos aportados por la acusación: desde discusiones entre Guardia Civil y Mossos hasta sillas voladoras contra la Policía o ciudadanos encarándose con agentes. Hoy se verán los vídeos de las defensas.

ciones, aunque si la prueba documental se extiende con la exhibición de los vídeos el anuncio de las calificaciones finales deberá esperar a la semana próxima.

En dicho momento se conocerá si tras escuchar a los encausados, a más de 420 testigos, a los responsables de siete pruebas periciales y tras visionar varias horas de vídeos sobre el 20-S y las intervenciones policiales del 1-O, la Fiscalía, la Abogacía del Estado y la acusación popular ejercida por Vox mantienen sus peticiones iniciales de condena sin más, las rebajan u ofrecen alternativas al Tribunal.

Tras desvelarse la posición definitiva de la Fiscalía, se dará a conocer la de la Abogacía del Estado cuando la letrada Rosa María Seoane anuncie si eleva a definitivas sus conclusiones iniciales, que descartaban la rebelión en favor de un delito de sedición, o las modifica.

En principio, los Servicios Jurídicos del Estado piden 12 años de cárcel para Junqueras por sedición y malversación; penas de entre 11 años y medio para Forn, Rull, Turull, Bassa y Romeva; 10 años para Forcadell; y 8 años para los Jordis, todos ellos por un delito de sedición en un gesto en el que se desmarcó radicalmente de la Fiscalía.

A diferencia del Ministerio Público, la Abogacía consideraba antes del juicio que los hechos no pueden ser calificados de rebelión al no haberse producido la violencia necesaria para lograr la independencia de Cataluña, si bien ahora tiene la oportunidad de modificar esta posición.

Estrasburgo rechaza una demanda de Puigdemont contra el TC

El Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH), con sede en Estrasburgo, rechazó ayer la demanda presentada por el expresidente de la Generalitat Carles Puigdemont, la expresidenta del Parlament Carme Forcadell y otros 74 diputados contra la anulación del Pleno del 9 de octubre de 2017 en el que se iba a declarar la independencia de Cataluña.

La Corte europea afirma en su decisión que la suspensión dictada por el Tribunal Constitucional era «necesaria en una sociedad democrática» para «mantener la seguridad pública, la defensa del orden y la protección de los derechos y libertades de los parlamentarios en minoría» en el Parlamento catalán «ante posibles abusos de la mayoría», ya que la solicitud de convocatoria fue registrada por los grupos de Junts pel Sí y la CUP, que representaban a más del 50% de la Cámara.

Según el TEDH, el objetivo del Tribunal Constitucional era «permitir a los demandantes de amparo», es decir, el PSC, que fue el que presentó el recurso pidiendo la suspensión de ese Pleno, «ejercer legítimamente sus funciones».

El ministro de Exteriores en funciones, Josep Borrell, reaccionó a la sentencia expresando que esta supone «un rechazototal a los argumentos del independentismo y a sus intentos de desacreditar al sistema judicial español y a nuestro Constitucional». •

ERC y Bildu comparten grupo en el Senado y se alían para la legislatura

En pleno inicio de las conversaciones entre PP, PSOE y Ciudadanos para formar gobiernos autonómicos y municipales, las negociaciones políticas también recalan hoyen el Congreso y el Senado. Esta tarde se termina el plazo en ambas Cámaras para registrar los grupos parlamentarios y ahí las formaciones independentistas coparán el protagonismo.

ERC y Bildu anunciaron ayer que se unirán para tener su propio grupo en el Senado. En el Congreso irán por separado y allí la incógnita es qué hará JxCAT, que como los abertzales tampoco tiene derecho a grupo propio y cuyos números han empeorado por la suspensión de tres de sus siete diputados –Jordi Sànchez, Josep Rull y

Jordi Turull– por estar en prisión.

En el Senado, ERC y Bildu han sumado los 13 senadores catalanes –además de Raül Romeva, suspendido– y el vasco en un pacto por el que ERC le presta cuatro a JxCat para que, junto al de Bildu, llegue a el mínimo requerido de 10.

Los dos partidos han creado dos comisiones de seguimiento de una estrategia de «unidad de acción» para toda la legislatura y que también se verá en el Congreso. El objetivo es coordinar estrategias en defensa del «derecho de autoderminación de nuestras naciones», la «libertad de todos los presos políticos y la vuelta a casa de los exiliados», la «lucha contra la represión» o la defensa de «un

modelo social y económico», informaron ayer.

Al contrario de lo que ocurre en el Senado, en el Congreso ERC y Bildu estarán en grupos distintos. Los 15 diputados de ERC –incluido Oriol Junqueras, suspendido–formarán grupo y Bildu se integrará en el Mixto. Según el reglamento del Cony un porcentaje de voto del 15% en la circunscripción en la que se presentaron. Con cuatro diputados, Bildu habría necesitado que otra formación le prestara uno más, pero fuentes abertzales explican que no llegaron ni a pedírselo a ERC, porque al final la luz verde para un grupo de Bildu habría sido «política». Habría dependido de que la Mesa del Congreso considerara suficiente que el

greso, para tener un grupo son

necesarios 15 diputados o cinco

La Mesa tiene que decidir la mayoría para investir a Sánchez

••• La Mesa del Congreso confirmará mañana la formación de los grupos antes de tomar otras decisiones como su ubicación. Además, tiene pendiente una importante decisión que no se sabe si tomará mañana: si tras la suspensión de los cuatro diputados presos y de que solo Junqueras vaya a renunciar a su acta se modifica la mayoría de la investidura. Que sea 176 o se rebaje a 173 es crucial para que Pedro Sánchez sea reelegido sin necesitar a los independentistas.

voto del 15% pero no en cada una de las cuatro circunscripciones. Las fuentes recuerdan el antecedente de Amaiur, a quien con siete diputados en 2011 no se les permitió formar grupo propio por eso mismo.

El Grupo Mixto será reducido en esta legislatura y previsiblemente Bildu será la fuerza mayoritaria entre Coalición Canaria, el Partido Regionalista Cántabro y Compromís. Segúnl a formación *abertzale*, esta circunstancia les dará más visibilidad que la pasada legislatura.

Por supuesto, Bildu habría preferido tener grupo propio, con el que le habría correspondido más recursos de personal, material y económico. Pero en su ausencia, Bildu y ERC han concluido que en dos grupos distintos su alianza tendrá un doble «altavoz» y sus posiciones no se «solaparán».

Quien sí estudiaba una unión con otro partido horas antes de cerrar el plazo para regis**14**

senadores suman 13 de ERC y uno de Bildu, que ayudará a que PDeCAT también tenga grupo.

trar los grupos en el Congreso es JuntsXCat. Con siete diputados, el reglamento no se lo permite porque no llegó al 15% del voto en Cataluña. Además, la suspensión de sus tres diputados en prisión provisional empeora aún más sus cifras.

Su intención es tener grupo propio pero ayer se desconocía cómo va a conseguir registrarlo esta tarde, como muy tarde a las 20.00 horas. Fuentes parlamentarias apuntaron a la posibilidad de sumar con diputados de otro partido, algo para lo que Bildu se descartó, aduciendo que JxCat se encuentra en la misma situación por la que ellos se van al grupo Mixto.

to. • CLARA PINAR

El Banco de España se opone a limitar el precio del alquiler

EL PARO seguirá cayendo, pero «con una temporalidad y parcialidad no deseada muy elevadas» pide «CAUTELA» a las familias ante el gasto de los hogares por encima de sus posibilidades a costa del endeudamiento LAS PENSIONES están generando un déficit del sistema contributivo del 1,5% y requieren de una «reforma de calado»

PABLO RODERO

ablo rodero@20minutos es / @nablorodero

El Banco de España alertó ayer sobre el alto nivel de endeudamiento de las administraciones públicas y un gasto por encima de sus posibilidades de los hogares de España como principales riesgos para la continuidad del crecimiento económico en los próximos años al tiempo que se opuso a las limitaciones de precios en el mercado de alquiler y reclamó una «reforma de calado» del sistema de pensiones, en su *Informe Anual 2018*.

El ente presidido por Pablo Hernández de Cos destaca que la economía española se expandió un 2,6% en 2018 y continuó creciendo por quinto año consecutivo. Además, el Banco de España anticipa que el PIB español seguirá creciendo, aunque a menor ritmo, durante los próximos tres años (2,2% este año, 1,9% en 2020 y 1,7% an 2021)

Durante el pasado año, España se ha mantenido sorprendentemente resistente frente a la desaceleración económica global, generada por el «impacto de los conflictos comerciales, especialmente entre Estados Unidos y China, y las incertidumbres ligadas al desenlace del *brexit*», según indica el propio Hernández del Cos.

No obstante, el informe advierte de que la economía española se enfrenta a «importantes retos y vulnerabilidades».

ALOUILERES

contra Las Limitaciones. El alto precio de los alquileres y las estrategias más idóneas para contrarrestarlo han sido un tema recurrente a lo largo de las últimas dos campañas electorales. Podemos ha propuesto implementar a nivel nacional y autonómico una regulación que establezca límites a los precios de los alquileres, una me-

dida que fue aprobada por la Generalitat en mayo.

El Banco de España, sin embargo, no ve adecuado limitar el precio de las viviendas en alquiler porque, según defiende el organismo, la evidencia internacional muestra que esta medida conduce a una reducción de la oferta y puede favorecer un «deterioro importante de los inmuebles». Con el fin de aumentar la oferta de viviendas en alquiler en el mercado y así rebajar la presión sobre los precios, el Banco de España propone «mejorar la seguridad jurídica para que los propietarios de inmuebles encuentren los incentivos adecuados para ofertar sus propiedades en el mercado de alquiler».

AHORRO

«CAUTELA» A LOS HOGARES. El organismo ha lanzado una ad-

PASA A **PÁGINA SIGUIENTE**

VUEING ENAMORATE DESDE OBLUCIO RESERVA EN VUELING.COM O EN NUESTRA APP Compra del 06/05 al 20/106/2019 y vuela del 05/05 al 31/12/2019 en vuelos operados por Vueling. El precio indicado se refiere a las ofertas disponibles en el momento de esta

LA REVOLUCIÓN DE LAS **IRANIES** CONTRA EL VELO OBIGATORIO

Amnistía presiona al régimen de Irán para que libere a la abogada de las mujeres que protestan contra la imposición del hiyab

39

mujeres han sido arrestadas en los últimos meses en Irán por protestas feministas

#Hiyab

A.L.

alarraneta@20minutos.es/@alarraneta

Amnistía Internacional se ha propuesto el reto de reunir un millón de firmas a nivel mundial para presionar a las autoridades de Irán a que liberen a la abogada Nasrin Sotoudeh, recientemente condenada a 38 años de cárcel y a 148 latigazos por ejercer su trabajo como defensora de los derechos de las mujeres que protestan en ese país, entre otras cosas, contra la imposición del velo.

La sentencia impuesta a la abogada es «la más dura» que se recuerda contra un defensor de los derechos humanos en la historia reciente, destaca Amnistía Internacional, que confía en que la presión popular pueda revertirla.

La corte revolucionaria de Teherán consideró a Nasrin Sotoudeh culpable de «conspirar contra la seguridad nacional» y de «incitar a la corrupción y a la prostitución» por defender a otras mujeres jóvenes iraníes que recientemente han protestado en público contra la discriminación sexual que supone la obligatoriedad de llevar velo.

Esta no es la primera vez que Sotoudeh, premio Sajarov de la Libertad de Conciencia de la UE en 2012, entra en prisión. La abogada pasó tres años encarcelada antes de ser liberada en 2013. Entonces estuvo acusada de desafiar al Estado por su defensa de los derechos de las mujeres y la oposición a la pena de muerte. Ahora, los cargos incluían la «propaganda contra el sistema» por ser la abogada de quienes cometen «abiertamente un acto pecaminoso (...) apareciendo en público sin hiyab (pañuelo árabe)».

En Irán, desde el año 1979 la ley establece la obligatoriedad de usar hiyab a las mujeres y las niñas desde los 9 años. Las sanciones oscilan entre la multa económica variable y la pena de prisión, si el incumpli-



Un icono en la avenida Revolución

La abogada Nasrin Sotoudeh posa con su marido y también defensor de los derechos humanos delante del transformador eléctrico que se ha convertido en un símbolo. En él se han subido en los últimos meses varias mujeres para protestar contra la obligación de llevar velo. FOTO: AMNISTÍA INTERNACIONAL

miento es reiterado. Desde hace unos años, además, el Estado ha reforzado la vigilancia de este código de vestimenta en las mujeres con la llamada «policía de la moral».

Pese a la represión estatal, la reciente ola feminista global

-que impulsó el Me Too en EE UU, o la lucha por el derecho al aborto en países como Argentina o Irlanda-también se ha filtrado en Irán.

Desde el año 2017 se multi-

PASA A **PÁGINA SIGUIENTE**

VIENE DE **PÁGINA ANTERIOR**

vertencia ante el «descenso de la tasa de ahorro» y «el recurso al crédito para la financiación del consumo» de las familias, al temer que algunos hogares estén siendo «excesivamente optimistas» a la hora de tomar decisiones de consumo.

En este sentido, desde el supervisor consideran que la meiora del empleo hace que la ciudadanía esté «un poco más confiada sobre su futuro y que pueda gastar algo más», si bien advierte que en el caso de algunos hogares -aquellos con rentas más bajas—, la combinación de un ahorro bajo y cierta acumulación de deudas puede provocar escenarios futuros «poco favorables». Ante esta situación, el Banco de España pide que los hogares sean «cautelosos» a la hora de formular planes de gasto y endeudamiento, y no contraigan deudas más

LA CLAVE

El envejecimiento de la población

Según las previsiones del Banco de España, en 2015, por cada mayor de 66 años solo habrá dos personas de entre 16 y 66 años en España. Este proceso ya está generando transformaciones profundas en el equilibrio del sistema de pensiones, la productividad y los salarios.

allá de lo que marquen las «estimaciones prudentes» y la «cautela lógica».

PENSIONES

UNA REFORMA «DE CALADO». En 2018, el conjunto del sistema contributivo de pensiones presentó un déficit equivalen-

te al 1,5% del PIB. Unos número rojos que se están cubriendo con el Fondo de Reserva de la Seguridad Social y con préstamos del Tesoro, según los datos aportados en el informe. Ante esta crisis sistémica generada por el envejecimiento de la población, el Banco de España propone una «reforma de calado» para poder dar una viabilidad a largo plazo al sistema de pensiones por el «el lado tanto de los ingresos como de los gastos».

Según el regulador, las reformas deben ser «financieramente sostenibles, ofrecer las prestaciones suficientes y distribuir equitativamente los costes y los beneficios entre las generaciones actuales y las futuras». El Banco de España advirtió sobre el aumento de carga presupuestaria que suponen medidas como la revalorización de las pensiones y la elevación del umbral del IRPF para unas administraciones públicas que

arrastran unos «altos niveles del déficit estructural». El organismo recomienda implementar incentivos para que la edad efectiva de jubilación, que se encuentra por debajo de los 65 años y «no muestra una tendencia de crecimiento acusada», se equipare con la edad de jubilación legal, que en 2027 está previsto que se sitúe definitivamente en los 67 años. Además, propone complementar las prestaciones del actual sistema público de pensiones con un aumento de ahorro a través de fondos privados de pensiones, cuyo volumen actual en España representa el 13,6% del PIB.

DEUDA PÚBLICA

REVISAR GASTOS Y AUMENTAR INGRESOS. El Banco de España alertó sobre el alto nivel de endeudamiento de las administraciones públicas españolas, un fenómeno que se registra en buena parte de los países de la Unión Europea. El regulador adviritó sobre las consecuencias que este profundo endeudamiento tendría en el caso de producirse una eventual ralentización, dejando al Estado sin margen de maniobra para llevar a cabo bajadas de impuestos que compensaran un retroceso de la actividad económica, que podría verse también agravado por el mantenimiento en el tiempo de un nivel muy alto de deuda pública como el actual -98% del PIB-.

Para revertir esta situación, el Banco de España señala la necesidad de revisar, en primer lugar, el gasto público, «aumentando su eficiencia» y reorientándolo hacia inversiones que incidan en la «acumulación de capital físico, tecnológico y humano». En el capítulo de los ingresos, el regulador recomienda reconsiderar «el elevado nivel de beneficios fiscales actual, derivado de la presencia

de numerosas exenciones, deducciones y tipos especiales».

PRFCARIFNAD

TEMPORALIDAD Y PARCIALIDAD. El crecimiento económico esperado en el próximo trienio ayudará a una pulatina reducción del paro, actualmente situado en el 14,7%, según la última EPA, aunque a expensas de un empleo «con tasas de temporalidad y de parcialidad no deseada muy elevadas», según señala el Banco de España.

Para revertir esta situación de precariedad laboral, el organismo propone la adopción de cambios regulatorios que «mejoren el atractivo» de la contratación indefinida «sin menoscabo de la necesaria flexibilidad». Además, recomienda «revisar las políticas activas del mercado de trabajo y la formación continua» para que aumente el número de horas trabajadas por persona. ●



VIENE DE **PÁGINA ANTERIOR**

plican en las principales ciudades acciones de protesta pública contra la obligación de usar velo. En esta corriente participan también feministas que eligen llevarlo, pero se postulan contrarias a que sea obligatorio por ley.

Los móviles y las redes sociales han viralizado la protesta de este nutrido grupo de jóvenes. En algunos vídeos se las puede ver subidas a un transformador eléctrico de la Avenida de la Revolución de Teherán. De pie, se las ve quitarse el velo y agitarlo con la mano.

En otros vídeos, alojados en redes sociales de activistas exiliadas, lo que se muestra son las agresiones verbales y físicas a las que son sometidas también muchas mujeres que optan por no cubrirse el cabello y son descubiertas por la «policía de la moral».

Al calor de estos movimientos han cristalizado acciones como los llamados 'miércoles

blancos', en los que se animaba a las mujeres a colocarse pañuelos de color claro, en lugar de oscuro, en el cabello como símbolo de su desacuerdo con la obligatoriedad de cubrirse la cabeza.

Este mismo mes de mayo, los estudiantes universitarios de Teherán han protagonizaron protestas en el campus contra una directiva que anunciaba el reforzamiento del control de «vestimenta modesta» y hiyab entre las alumnas.

El Estado, y sus líderes a la cabeza, han considerado estas movilizaciones «infantiles» y dirigidas «por Occidente». Pero en los últimos meses han detenido a varias decenas de mujeres por las protestas, entre 39 y 55, según informan Amnistía Internacional y Human Rights Watch. «La criminalización de mujeres y niñas por no llevar hiyab es una forma extrema de discriminación contra las mujeres y su dignidad», recuerda Amnistía

La actual campaña de reco-

gida de firmas pretende evitar que la abogada de estas mujeres, Nasrin Sotoudeh reciba un solo latigazo por su labor. Pero también poner en el foco internacional la presión que sufren las mujeres que ella defiende. Mujeres «valientes», según Amnistía Internacional que desafían la prohibición y defienden su libertad de vestimenta a sabiendas del riesgo que conlleva.

Basta con retirar hacia atrás unos centímetros el pañuelo o elegir colores vivos para que estas mujeres tengan que enfrentarsen a grupos de la policía de la moral que no solo o las insultan, llamándolas «putas», sino que también las agreden hasta conseguir obligarlas a colocarse el velo como está mandado. ●



20M.ES/IRÁN

Puedes leer más información sobre la revolución de las mujeres contra el velo en nuestra web **20minutos.es**

CASOS REALES

La abogada y las jóvenes activistas



Nasrin Sotoudeh Abogada iraní

Destacada abogada y activista proderechos humanos iraní, conocida por su labor letrada en defensa de militantes feministas, niños maltratados y menores amenazados por sentencias de muerte. Encarcelada con una sentencia inhumana a 38 años de prisión y 148 latigazos por varios delitos contra la «seguridad nacional».



Yasaman Aryani Actriz y activista

El 10 de abril fue detenida después de que se viralizara su imagen en un vídeo el 8 de marzo en el que sin llevar velo distribuía flores a las mujeres en el metro de Teherán. Le acusan de «hacer propaganda contra el sistema» e «incitar a la corrupción y a la prostitución». Con ella fueron detenidas otras dos chicas.



Mojgan Keshavarz

Madre de una niña de 9 años, fue detenida el 25 de abril por los servicios secretos de inteligencia iraníes. Su detención, dicen los observadores de derechos humanos, es la prueba de la preocupación del gobierno iraní con los movimientos sociales. Ella salía en el mismo vídeo repartiendo flores por el día de las mujeres.

#Amaños

Golpe contra el amaño de partidos en el fútbol español

DIEZ PERSONAS detenidas por el amaño de partidos de Primera, Segunda y Tercera LA OPERACIÓN OIKOS implica a nombres conocidos como Raúl Bravo (el presunto cabecilla de la trama), Borja Fernández o el presidente del Huesca

La lucha contra el amaño de partidos en el deporte continúa con firmeza, y ayer hubo un importante avance con la denominada operación Oikos. Al cierre de esta edición, diez personas habían sido detenidas. entre ellas Raúl Bravo (ex entre otros del Real Madrid y al que se acusa de ser el cabecilla de la trama), Borja Fernández (capitán del Valladolid), Carlos Aranda (ex de numerosos equipos de Primera) e Íñigo López (Deportivo de la Coruña), Además, está siendo investigado Samu Sáiz (Getafe), que se encontraba en la playa y de momento no se ha procedido a su apresamiento. Y también ha sido detenido Agustín Lasaosa, presidente del Huesca.

«Está prevista la detención de once personas, entre los que se encuentran jugadores de fútbol de primera división retirados y en activo, jugadores en activo de Segunda División así como presidentes y directivos de un club», explicó en un comunicado la Policía, que también señaló que «la investigación ha permitido corroborar que los investigados alcanzaron acuerdos con diferentes jugadores para «amañar al menos tres parti-



Agustín Lasaosa, presidente del Huesca, tras ser detenido. JAVIER BLASCO / EFE

dos de la Primera, Segunda y Tercera división».

EL HUESCA - NÀSTIC

El comunicado desvela que «uno de los amaños, correspondiente a la Segunda, tuvo una fuerte incidencia en las apuesta al registrar las casas un volumen de dinero hasta 14 veces más elevado al normal para esta división». Se trataría del Huesca-Gim-

nàstic de la pasada temporada, choque que acabó 0-2 para los catalanes. Los oscenses acababan de subir a Primera en la jornada anterior y se habría pactado la victoria

final y el 0-0 al descanso.

La investigación policial respecto a los amaños de partidos alcanza a nueve partidos de las temporadas 16-17 y 17-18, incluido el Huesca-Nàstic que hizo saltar las alarmas. LaLiga, que fue quien inició la investigación, tiene un grupo de trabajo creado para detectar cualquier anomalía.

EL VALLADOLID-VALENCIA

Según informó el programa de Antena 3 Espejo Público, otro de los encuentros investigados es el Valladolid-Valencia de la última jornada de Liga. En él, los che se jugaban la Champions, mientras que los pucelanos estaban salvados. Hubo victoria visitante por 0-2 y los errores groseros de los jugadores vallisoletanos en los goles valencianistas hacen aumentar las sospechas.

LOS CLUBES SE DEFIENDEN

Después de que saltaran las noticias sobre la operación Oikos, los clubes implicados directa o indirectamente publicaron diversos comunicados asegurando que no tienen nada que ver.

El Real Valladolid «rechaza cualquier tipo de conducta o comportamientos fraudulentos», aunque no hizo mención a su jugador Borja Fernández.

El Huesca quiso aclarar que «no se le imputa la comisión de hecho delictivo alguno» y que «no ha participado en ninguna actividad irregular ni ha obtenido beneficio deportivo o económico».

Y el Valencia avisó que «como entidad absolutamente ajena a este asunto, emprenderá las medidas legales oportunas» contra aquellos que «difundan cualquier rumor

LA CLAVE

Así son las fases del amaño

- Selección de encuentros. - Apuesta, intentando pactar apuestas combinadas que les permiten incrementar los márgenes.
- Captación, con una aproximación de tanteo.
- Pago: aceptado el amaño, en metálico y en dos fases. - Financiación: anticipar el

dinero del primer pago.

o noticia infundada que trate de relacionar a nuestro club» con los amaños.

DECLARARÁN EL JUEVES

Las investigaciones todavía están abiertas v se han hecho registros en Valladolid, La Coruña, Madrid, Huesca y Málaga. Los detenidos pasarán 72 horas a disposición judicial y dormirán en dependencias judiciales hasta el jueves, cuando declararán en el juzgado de instrucción 5 de Huesca.

Valverde, es Roberto Martí-

nez, actual seleccionador de

Bélgica y que tiene contrato

con los diablos rojos hasta el año 2020. Martínez fue cues-

tionado por el posible inte-

rés del Barça en una entrevis-

ta en un medio belga, y fue

bastante ambiguo, contestan-

Arsenal contra Chelsea: hoy, la primera final en Europa

Duelo londinense en la final de la Europa League entre Arsenal y Chelsea, un partido que se disputará a las 21 horas en Bakú y que estará marcado por la ausencia del armenio Henrik Mkhitarvan, que por motivos políticos y de seguridad ha tenido que renunciar a jugar en Azerbaiyán por el conflicto entre ambos países.

En lo deportivo, el que más se juega es el Arsenal, pues los de Emery necesitan ganar para, además de llevarse el título, jugar la próxima temporada en la Champions. El Chelsea es ligeramente favorito en un partido que será, salvo sorpresa, el de la despedida de su gran estrella, un Hazard que pondrá rumbo al Madrid. ● R.R.Z.

Felipe, primer fichaje

El Atlético de Madrid confirmó ayer el fichaje de Felipe, central brasileño que llega del Oporto por 20 millones de euros. Firmará para las próximas tres temporadas.

Neymar ya no es el capitán de Brasil

Dani Alves ha reemplazado a Neymar, su compañero de equipo en el Paris Saint-Germain, como capitán de la selección de Brasil para la Copa América que se inicia el 14 de junio. El seleccionador Tite ha sido el impulsor del cambio por los problemas disciplinarios de Neymar.

Fechas para el ascenso

LaLiga anunció aver las fechas de las eliminatorias del playoff de ascenso a Primera, que comenzará el miércoles 12 de junio con la ida de la primera de las eliminatorias y que se cerrará el domingo 23 de junio con la vuelta de la final, que decidirá que equipo sube.

Mendilibar renueva

La SD Eibar anunció ayer la renovación por una temporada más del técnico José Luis Mendilibar, por lo que el entrenador de Zaldibar cumplirá su quinta campaña al frente del equipo armero.

Reclamación del Recre

El Recreativo de Huelva presentó ayer una reclamación por posible alineación indebida de Jeisson Enrique Martínez, delantero peruano del Fuenlabrada, en el partido del domingo de la fase de ascenso a Segunda que acabó 3-0.

Reflexión profunda en el Barça sobre el futuro de Valverde

La situación de Ernesto Valverde es cada vez más delicada, v ahora mismo parece más probable su destitución a que continúe al frente del FC Barcelona la próxima temporada.

Ayer, la emisora catalana Rac1 informaba de que al técnico extremeño le quedaban pocas horas al frente del equipo v que será a lo largo de esta misma semana cuando la junta directiva azulgrana le comunique su decisión. Sin em-

bargo, fuentes del club aseguraron que la decisión no está tomada y que ésta «no será inminente», pues habrá una reflexión profunda del tema.

Los jugadores han sido hasta ahora el gran apoyo de Valverde, con Leo Messi a la cabeza, aunque ayer el diario Sport informó de que el apoyo del vestuario va no es tan unánime como hace unos días, por lo que Josep Maria Bartomeu. que siempre ha mostrado estar del lado del técnico, cada vez está más solo en la decisión de mantenerle. No obstante, anoche insistió en El Larguero en que Valverde seguirá siendo el técnico del Barça la próxima temporada.

Y mientras en la zona noble del club azulgrana se decide sobre el futuro del actual inquilino del banquillo culé, empiezan a sonar los primeros sustitutos. El gran favorito, en el caso de que cayera



«Las especulaciones, los rumores, no los puedes controlar. El fútbol es sobre el presente»

ROBERTO MARTÍNEZ

do que no se comprometerá con nadie sin hablar antes con la federación belga. «Las especulaciones, los ru-

mores, no los puedes controlar. El fútbol es sobre el presente», explicó el seleccionador belga, que va sonó como candidato al banquillo del Real Madrid tras la destitución de Julen Lopetegui. ● R.D.

11



Nibali y Carapaz llegan juntos a la meta de la etapa de ayer. ALESSANDRO DI MEO / EFE

Mikel Landa regresa a su peor pesadilla

El ciclista alavés resistió junto a los grandes en el Mortirolo, pero no pudo moverse más por proteger a su líder Carapaz

RAÚL R. VEGA

rrodriguez@20minutos.es/@rr vega

Un resoplido global escapó de lo más hondo de sus pulmones cuando el pelotón del Giro supo que no tendría que escalar el Gavia. Demasiada nieve había en la cima, ¡uf que frío!, y no estaba la cosa para tonterías ni riesgos inasumibles. Se quedaron, pues, conformes pese a la que se avecinaba: una chupa de agua de impresión y la subida a la pesadilla del Mortirolo, como subir por una escalera con una bicicleta. Le llaman el puerto más duro de Europa por algo.

Y con todo listo para el martirio, el pelotón comenzó a pedalear, tomándose las cosas con calma y permitiendo la escapada nuestra de cada día. Allí colocaron aventureros casi todos los equipos con cosas que decir, a la espera de que el asunto se decidiese un poco más adelante y tejiendo pactos como si acabaran de pasar por las urnas. Ayer estaba claro: cordón sanitario para Roglic, el esloveno huérfano de equipo al que había que descolgar en la clasificación.

La fiesta, previsto estaba, comenzó en el Mortirolo. Se empinó la carretera y pocos consiguieron seguir avanzando a buen ritmo, con Nibali dando guerra a las primeras de cambio. El 'tiburón' se quedó solo en un santiamén y llegó la lucha por la supervivencia por detrás, con Roglic y Yates alejándose en el horizonte y el Movistar en sagrada alianza para salvar a su líder, el ecuatoriano Carapaz.

Y fue entonces cuando Mikel Landa viajó al pasado del que siempre huyó. Aquellos años mozos –julio de 2017– de piernas livianas y corazón enjaulado bajo las órdenes del gran Froome, que al grito de ¡quieto, tú a mi vera! le permitía aventuras las justas. «No volveré a ser segundo en ningún equipo», juró y perjuró Landa aquel día.

Pero la pesadilla siempre regresa. Landa volvió a quedar encajonado, quieto, un rebelde con y sin causa. Durante el resto de la etapa, y tras cazar a Nibali, se limitó a guiar a un relajado Carapaz hasta la mojada meta de Ponte di Legno, a la que el italiano Giulio Ciccone llegó antes que nadie. Por detras, Nibali se confirmaba como el gran rival del líder, Roglic se dejaba minuto y medio yLanda volvía a reflexionar sobre aquello de 'la cola de león o'. Y no era capaz de responderse.



20M.ES/DEPORTES

Sigue toda la información deportiva, actualizada y al minuto, en nuestra página web **20minutos.es** 20

Klopp, contra Pep

«Le es más importante la Premier porque lleva años sin jugar la final de Champions», dijo ayer Jürgen Klopp sobre Pep Guardiola. El entrenador alemán considera que nunca ha llegado a una final (ha perdido ocho de las once que ha disputado y las tres europeas) con tan buen equipo como este Liverpool.

Amplio dispositivo

Un total de 4.700 efectivos integrarán el dispositivo de la final de la Champions que el sábado disputarán el Liverpool y el Tottenham en el Wanda Metropolitano de Madrid, al que se prevé asistan 67.800 aficionados ingleses. Estos serán agrupados en dos zonas de la capital, donde a partir de las 17.00 horas quedará prohibida la venta de alcohol.

Cara y cruz en París

Los tenistas españoles Roberto Bautista y Fernando Verdasco saldaron ayer con éxito sus respectivos debuts en Roland Garros, mientras que Feliciano López, Guillermo García-López y Alejandro Davidovich cayeron.

IMPLANTOLOGÍA DENTAL AVANZADA

Implantes Zigomáticos: La solución a los casos de poco hueso

Cada vez son más los casos de pacientes que recibimos de poco hueso en los maxilares en Dental Corbella; ya sea porque han sido derivados por colegas nuestros, porque esos pacientes están pidiendo segunda opinión, o bien porque han tenido tratamientos anteriores de implantes fracasados.

Un caso de atrofia ósea puede ser tratado de múltiples formas por un cirujano. Dependerá principalmente del conocimiento y la experiencia del profesional que plantea el tratamiento.

Los Dres. Corbella llevan años dedicándose a estos casos, y siempre intentan dar la solución más sencilla, rápida y duradera.

¿Qué son los implantes zigomáticos?

Son implantes más largos, que van colocados en un hueso anexo al maxilar (hueso zigomático).

www.dentalcorbella.com - info@dentalcorbella.com





Dr. Rodolfo Corbella

col. 28006741

Es así como evitamos complicados injertos óseos, elevaciones de seno y otras intervenciones, que se traduce en cirugías extra y tiempo adicional de tratamiento.

En la mayoría de los casos, se colocan estos implantes y los dientes fijos provisionales en el mismo día.

Dental Corbella

Técnica convencional







M.

Nº de cirugías requeridas

Tipo de prótesis

provisional

Dientes fiios

1

desde el primer día

Dentadura removible todo el tiempo de tratamiento N° Registro Sanitario C



20MINUTOS CON..

La escritora chilena publica 'Largo pétalo de mar' (Plaza&Janés), una novela que aborda la Guerra Civil española y el exilio republicano

BELÉN SARRIÁ

Si ya es duro de leer debió ser aún peor escuchar los testimonios de las personas que sufrieron el exilio... Es duro escucharlo, pero también investigar lo que sucedió, con la ayuda de los libros y documentos de la época. A mí me fascina la relación de los personajes, cómo la gente de la tragedia y el horror surge fortalecida, mejorada. Hay

a quien el trauma lo destruye, pero hay otros a los que les eleva. Esos son los personajes que me interesan: los que sobreviven v siempre buscan sacarle el iugo a la vida.

¿Qué le atrajo de esta historia? La primera vez que escuché hablar de ella fue de pequeña, porque cuando llegaron los refugiados a Chile en 1939, mi familia recibió a más de alguno. Cuando tenía 18 años me tocó trabaiar con uno de los refugiados republicanos, Carmelo Soria. Después, cuando me exilié a Venezuela, en los años 70, conocí a Víctor Pey. Su historia, por su puesto cambiada, es la que cuento en el libro.

¿Supo que escribiría sobre ese acontecimiento cuando conoció a Pey? No. cuando le conocí yo no era escritora. Me volvió la idea del Winnipeg [el barco que llevó a bordo a más de 2.000 refugiados republicanos espa-

ñoles a Chile como ciudad de asilo] cuando empezó toda esta crisis mundial de inmigrantes y refugiados; este sentimiento antiextraniero de nacionalismo cerrado que está pasando como una oleada por Europa y por los Estados Unidos. Trump ha hecho campañas culpando a los inmigrantes de todo.

Usted vivió una experiencia similar cuando tuvo que exiliarse de su país en 1973, ¿tiene algo que ver? Tiene que ver en cuanto a que vo siempre me he sentido extranjera: he sido refugiada política e inmigrante. Aunque no he pasado por las atrocidades que pasan muchos de ellos hoy en día.

¿Definiría Chile como largo pétalo de mar, igual que Neruda? Es una definición muy linda. porque en el mapa el país es como una culebra larga y él lo describe poéticamente como un largo pétalo. Chile es una tierra muy bella, porque tiene todos los climas y todas las naturalezas, desde el desierto más árido del norte hasta la Antártida en el sur. Cuando pienso en mi país pienso en los versos de Neruda. No me atrevería a definirla de otra manera.

¿Qué significa este poeta para usted? Su poesía me ha acompañado siempre. Yo vivo y leo en inglés, pero escribo en español. Necesito recuperar mi lengua y él me ayuda con ello. Antes de empezar a escribir una novela me paso dos días leyendo poesía, sobre todo suya, para recuperar vocabulario y el ritmo. Neruda resucita en mí el amor por la lengua.

¿Es Salvador Allende un héroe en su libro? Es un héroe legendario, pero no solo en mi libro, sino para mucha gente. Tenía a muchos en su contra, pero también a muchos que veían en él la esperanza de una democracia meior.

España está abriendo sus puertas a los venezolanos. ¿Es posible comparar esta acogida con la que tuvo Chile con los republicanos españoles? Espero que sí, porque Venezuela fue un país que acogió a inmigrantes y a refugiados de todas las partes del mundo. Yo me encuentro entre ellos, y ahora son los venezolanos los que están huyendo. Espero que el mundo les acoja como lo hicieron ellos. Aunque cuando se produce una inmigración masiva, los países se asustan y acaban con la hospitalidad, cierran sus puertas. En una ocasión admitió que no tiene patria y que podría empezar una vida en cualquier lugar del mundo. ¿Tiene que ver con la pérdida de identidad? A mi

edad una ya tiene su propia identidad, que no tiene que ver con la raza ni la nación. Cuando me preguntan de dónde soy digo chilena, pero he vivido muy poco ahí. Mis raíces podrían estar más en California donde vivo desde hace treinta años. La identidad la tengo en mis libros, ahí he plantado las raíces.

¿Existe una historia sin amor? Sí, pero a mí me interesan las relaciones humanas. Me parece más fácil seguir esta epopeya de los refugiados a través de una

«La identidad la he plantado en mis libros. creo que ahí es donde he echado las raíces»

«No me siento discípula de García Márquez, después de 30 años tengo mi propio estilo»

«Los personajes que me interesan son los que sobreviven a las tragedias y le sacan jugo a la vida»

BIO

Isabel Allende

Nació en Lima (Perú), en 1942. Pasó su infancia en Chile y se exilió a Venezuela. Actualmente vive en California, donde se ha convertido en la autora en español viva más leída del mundo. Ha publicado 23 novelas, su primera La casa de los espíritus. Ha recibido más de 60 premios en 16 países.

pareja. Aunque no sea una historia de amor, tiene que haber relaciones para que el lector se sienta involucrado.

¿Lo llevarán a la pantalla como sus novelas La casa de los espíritus y De amor y de sombra? Me gustaría claro. Ahora van a hacer una miniserie con Inés del alma mía; me gustaría lo mismo para Largo pétalo de mar.

¿Le ha endurecido la vida o siguen su personalidad y alma a flor de piel? Yo no me siento endurecida para nada, he tenido muchas pérdidas, dolor y tragedia, pero también mucho amor y alegría. Al contrario, a veces creo que soy demasiado blanda. Es una mujer muy sufridora, ¿no? Pero no soy triste. Entiendo y comparto el sufrimiento, pero no me destruve.

Según usted, los jóvenes le han dado la espalda al realismo mágico, ¿en qué consiste el nuevo movimiento? Ahora hacen literatura totalmente realista. También me parece válida, pero cuando yo escribo tengo en cuenta las cosas que no sé. Mira, hace poco se murió mi madre y mi padrastro preguntaba por ella. Le decíamos que estaba en el cielo y respondía que era imposible porque la veía pasar. Si yo voy a contar la vida de mi padrastro tendré que decir que ella pasaba por ahí, aunque no fuera verdad. El realismo mágico admite que el mundo es muy misterioso, pero sigue siendo mágico. Eso ya no tiene el valor de antes

¿Será usted la última discípula de García Márquez? No me siento discípula de García Márquez, llevo más de treinta años escribiendo y va llevo 23 libros. Tengo mi propio estilo, no me siento discípula de nadie.

Si usted espera al 8 de enero para comenzar una nueva novela, ¿qué hará hasta esa fecha? Este año empecé a escribir un libro, pero tuve que parar porque tenía muchas cosas en el aire: las miniseries, los guiones, la promoción de este libro... Cuando llegue el próximo 8 de enero me encerraré de nuevo a terminar lo que empecé. •





Nova: la pasión turca conquista a la audiencia española

La cadena de Atresmedia ha hecho una nueva apuesta por las series de Turquía, el segundo productor mundial de ficción

ISRA ÁLVAREZ

ialvarez@20minutos.es/@ialva

Turquía es el segundo productor mundial audiovisual por volumen de producción. Eso significa que en el país que hace de bisagra ente Europa y Asia se hacen tantas series que solo EE UU es capaz de superarles. En Atresmedia fueron pioneros en apostar por las series provenientes de este país e hicieron del canal Nova su hogar. No se equivocaron y Fatmagül, la historia que denunciaba la cruel ley que permite a un violador eludir la pena casándose con su víctima, se despidió como la telenovela más vista de la historia del canal-con 853.000 espectadores y un 6,2% de cuota de pantalla-, y una media del 4,1% y 744.000 televidentes.

Así, era lógico que el grupo adiovisual siguiera apostando por este tipo de series turcas, que en algunas ocasiones son a su vez adaptaciones de series japonesas o coreanas. Porque la fuerza de estas producciones está realmente en «que las historias son muy potentes», como hace ver Charo Calvo, responsable de selección de producto seriado en Atresmedia.

«Nova fue el primer canal que se arriesgó y la competencia ha seguido esa estela», hace ver José Antonio Antón, director de programación y negocio digital de Atresmedia.

El 8 de enero de 2018 se comenzó a emitir *Fatmagül*, una ficción que ya había sido un bombazo en Turquía, país donde este tipo de historias se emiten de forma semanal, con capítulos que pueden llegar a las dos horas de duración. Ahora, «el producto turco ha llegado para quedarse, porque hacen un contenido fantástico», explica.

Y es que estas series tienen un público comercial muy goloso para los anunciantes. No en vano, el perfil de espectador es «muy abierto, más femenino pero no demasiado y atrae mucho al público joven, entre los 16 a los 44 años», hace ver Antón.

El secreto del éxito está en que «tienen un chip internacional que encaja mucho con el nues-



20M.ES/SERIESNOVA Mira el reportaje completo y más imágenes de Televisión y Entretenimiento en nuestra web.

tro» y eso que «es un producto muy especial, que proviene de una cultura y una religión muy particulares», dice Calvo.

Otras series (ojo, porque «no existe el género de serie turca, sino géneros hechos en Turquía») como *Madre, Sila, Amor de contrabando* o *El secreto de Feriha* llegaron después, todas rondando los 500.000 espectadores de media y superándolos, como en el caso de *Madre*, que cerró en 616.000 de media.

EN FOTOS

Los éxitos turcos que llegarán a Nova



'Mujer (Kadın)' Esta serie lleva dos años de emisión en Turquía y está basada en la serie japonesa de Suji Sakamoto. Özge Özpirinççi es la actriz protagonista e interpreta a una madre sin recursos que trata de sacar adelante a sus hijos, sola ante las calamidades. Invita a reflexionar sobre los problemas sociales.



'Hercai' Con solo diez episodios emitidos es ya el gran bombazo de la temporada en la TV turca. Mezcla las costumbres ancestrales del sur del territorio con los valores de la Turquía más moderna. La venganza será el objetivo de sus personajes. Está protagonizada por Akin Akinözü y Ebru Sahin.



'Amor Prohibido' Esta ficción reúne a las grandes estrellas de la televisión turca. Emitida por el Kanal D la protagonizan Kivanç Tatlitung y Beren Saat (*Fatmagül*). Cuenta la historia de una familia que vive en el lujo y en cuyo seno se producen romances mal vistos y peligrosos para su posición. Atresmedia también ha comprado y estrenará próximamente series como Las Mily una Noches, que fue el primer título turco en llegar a Latinoamérica, donde se emitió con éxito en varios países. En ella una mujer sacrifica su ética y acepta una indecente proposición de su jefe para salvar a su hijo enfermo.

Fugitiva (Sen Anlat Karadeniz) es la serie más vista de la temporada en Turquía. Cuenta la desventura de una mujer que fue vendida siendo niña. Es una historia de maltrato familiar dura que busca la concienciación social. Ha ganado en las categorías de mejor guionista, director, pareja de serie y actor infantil en los galardones Altin Kelebek, similares en importancia a los Goya españoles.

Cennet, que se ha vendido en más de 30 países y cuenta la historia de una niña abandonada por su madre, con la que se reencuentra 20 años después, también llegará a Nova. Cierra la lista de adquisiciones Mar de amores (Timegoes by) una serie larga y longeva en Turquía, ambientada en los años 60 y 70, sobre un capitán de barco, su esposa y una infidelidad. ●

Fenómeno fan aquí y allá

• En el caso de *Hercai*, adquirida por Atresmedia y de próximo estreno en Nova (cadena que acaba de renovar su imagen), los fans llegaron a paralizar una jornada de rodaje al filtrarse el lugar donde se estaba grabando vacudir en masa. Los fans españoles se la reclamaron a la cadena con insistencia. En Amor Prohibido, otra de las nuevas adquisiciones, varios diputados del Parlamento turco se ausentaron del hemiciclo durante la emisión del último capítulo solo para poder verlo. Existe un paquete turístico con su nombre y la cadena Telemundo (EEUU) hahechoun remake.

'La chica que vivió dos veces' cerrará la saga 'Millennium'

Este verano, la popular serie literaria Millennium llegará a su fin. La sexta y última entrega de la saga, La chica que vivió dos veces, estará en las librerías de más de cincuenta países el próximo 27 de agosto, cerrando el halagado conjunto de libros que inició el fallecido escritor sueco Stieg Larsson, y que continuó el periodista y escritor David Lagercrantz.

En la novela, donde habrá espectáculos políticos y enigmas sobre las altas esferas, la protagonista, Lisbeth Salander, se preparará para combatir contra su hermana Camilla. Por su parte, Mikael Blomkvist, tendrá que investigar con la ayuda de la *hacker* la muerte misteriosa de un mendigo. • R. C.

20'

Barón Rojo dirá adiós tras 40 años con una gira el próximo año

La banda española de heavy metal Barón Rojo realizará una gira de despedida por España y América el próximo año, tras cuarenta en activo. El punto final a este adiós lo pondrán el 30 de diciembre, en el recinto madrileño Wizink Center.

El ballet de 'Romeo y Julieta' se emitirá en cines desde Londres

La clásica obra de ballet Romeo y Julieta se emitirá en directo el 11 de junio desde la Royal Opera House (Londres), en los cines y teatros de más de 50 países de todo el mundo. Así, en España podrá verse en un centenar de salas a las 20.15 horas. Dirigido por el coreógrafo Kenneth MacMillan, estará dividido en tres actos y ofrecerá al público imágenes exclusivas.



TELEVISIÓN

Loles León en 'La que se avecina', una serie «bestia, pero cotidiana»



La actriz explica el porqué del éxito de esta comedia de Telecinco, que hoy tiene a Kira Miró como invitada

BORJAR.CATELA

Esta noche se emite un nuevo episodio de La que se avecina, la serie coral de Telecinco en la que los personajes conviven en una misma comunidad de vecinos donde lo raro es tener sentido común o ser normal.

Entre ellos está Menchu, interpretada por Loles León, que asegura que su rol en esta undécima temporada es «más Menchu, más potente y más salvaje. Muy 'tanqueta'». «Va a por todas y arrasa con lo que tiene que arrasar. Si se tiene que llevar por delante a sus hijos, se los lleva», explica la actriz a 20minutos.

La que se avecina ha regresado esta primavera después de una larga espera por parte de sus seguidores. «Lo hemos pasado mal porque no paraban de preguntarnos cuándo volvíamos, y cómo nos ven todos los días en las repeticiones de FDF...», dice León, que además se aventura a opinar sobre el porqué del éxito de esta comedia: «El público es muy fiel a esta serie y a los personajes porque se entretienen mucho y se ven reflejados».

En el capítulo de esta noche, Kira Miró aparecerá como actriz invitada interpretando a una escort enviada para comprobar la fidelidad de Recio. Además, Coque invertirá el dinero de su herencia en el proyecto de Fermín; y Berta, dolida tras descubrir que Ongombo le es infiel con Menchu, llama a Inmigración para que lo devuelvan a su país.

Cuándo y dónde

de Rogue River

14.00 Documentales

15.45 Saber y ganar.

16.30 Documentales

20.30 La 2 Noticias.

21.25 Ese programa del

00.05 Cine: *Marion, 13*

22.00 Días de cine clásico:

El apartamento.

01.35 Conciertos Radio 3.

que usted me habla.

21.00 Documental.

20.00 Cartas en el tiempo.

HOY, A LAS 22.40 H, EN TELECINCO

QUÉ VERHOY



Servir y proteger

Damián se inquieta cuando Boli solicita hablar con él después de haber recibido una paliza en la cárcel. El comisario Bremón y la inspectora jefe Miralles le piden a Elías que protagonice el reportaje televisivo sobre el trabajo en la comisaría.



El secreto de Puente Viejo ANTENA 3. 17.30 H

Severo y Carmelo planean cómo sacar la huella que tiene la Guardia Civil para asegurar la inocencia del primero. Mauricio ha sido rápido y ha consequido dar el cambiazo, ahora necesitan una muestra de Severo para cotejar.



Grimm

ENERGY. 22.45 H

El detective Nick Burkhardt empieza a ver cosas inexplicables, hasta que llega su tía Marie v le revela que desciende de un grupo de cazadores de élite, los Grimms, que se encargan de proteger a la humanidad de seres sobrenaturales.

CINE



'Duplicity'

Los exagentes Claire Stenwick (Julia Roberts) y Ray Koval (Clive Owen), de la CIA y el MI6, han dejado el espionaje para dedicarse a algo más lucrativo que los enfrenta: encontrar una fórmula que hará ganar una fortuna a quien la consiga.



'El apartamento'

C.C. Baxter (Jack Lemmon) trabaja en una compañía de seguros de Manhattan y vive solo en un apartamento que presta ocasionalmente a sus superiores para sus citas amorosas, con la esperanza de que esto le sirva para mejorar su posición.



'El último hombre'

Año 1931. Hasta Jericó, Texas, llega un misterioso desconocido que busca sitio para pasar la noche v se hace llamar Smith (Bruce Willis). Pronto se creará una peligrosa reputación y se verá envuelto en una lucha entre dos bandas rivales.



La Voz Senior

ANTENA 3. 22.40 H

Ocho nuevos talentos intentarán pasar a la siguiente fase. Entre ellos, un aspirante que, después de toda una vida acompañando a grandes artistas con su saxofón, se sube a un escenario como estrella principal.



DENUNCIA

¿Te lo vas a comer?

LASEXTA 2230E

Aborda la alimentación en las residencias y la comida a domicilio. En España viven siete millones de personas de 70 a 100 años y la alimentación es básica para que mantengan una calidad de vida adecuada.



ENTRETENIMIENTO Ese programa del que usted me habla

Programa diario de humor e información presentado por María Gómez, acompañada de Eva Soriano y Alberto Casado, que trata con irreverencia la actualidad de día.

HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries No olvides que lo que sientas en tu interior es importante: las emociones se contagian, por lo que si sientes miedo. contagiarás el miedo a las personas cercanas. Es necesario que des saltos de valentía.

Tauro Tienes que llevar a cabo ciertos cambios en el hogar que sabes que son necesarios. No esperes más v ponte manos a la obra. Si lo que te frena es un asunto de dinero, debes saber que este no te va a faltar.

Géminis Nuevas oportunidades llegarán a tu vida en las próximas semanas, pero para aprovecharlas tendrás que superar ciertos bloqueos inconscientes que han limitado tu vida hasta ahora. Un amigo te ayudará.

Cáncer Amarte a ti mismo es el primer paso para avanzar hacia tus sueños. Si no te amas, te haces daño y también se lo haces a los demás. Sé práctico y no te quedes estancado con cosas que no merecen la pena

Leo El apego puede ser tu peor enemigo en este momento: suelta todo lo que ya no te sirve y céntrate en lo nuevo que puedes construir. Tu vida es muy importante y debes trabajar para conseguir tus sueños

Virgo Desde hace algún tiempo estás valorando la posibilidad de reinventarte profesionalmente, pero aún no tienes nada claros cuáles serían los pasos a seguir. Tus habilidades y talentos son numerosos.

Libra Vendrán de golpe ciertos gastos extras con los que no contabas y que harán que tu cuenta se quede bajo mínimos. No tienes por qué preocuparte: pronto se equilibrará la balanza

Escorpio Hoy te sentirás desbordado por las numerosas tareas y actividades que tendrás programadas en la agenda. A veces intentas abarcar demasiado y eso hace que llegues a tener algunos problemas.

Sagitario Tendrás que reunir la valentía de decir que no a un amigo algo insistente que siempre quiere salirse con la suya. Pero si no pones límites no habrá manera de que avances hacia tus verdaderos sueños

Capricornio Tu pareja no se lleva bien con algunos de tus amigos, pero eso no debe importarte. Si sigues forzando encuentros que luego no salen bien, las cosas podrían empeorar. Permite que las cosas fluyan.

Acuario Una persona cercana está ocupando demasiado espacio en tu cabeza. Puede que la estés empezando a ver como algo más que una amiga o amigo. Tal vez te estás planteando cosas a un nivel más profundo.

Piscis Podrías lesionarte practicando un deporte o haciendo un ejercicio físico para el que no estás del todo preparado. Extrema al máximo tus cuidados y evita todas las posibles distrac ciones: así evitarás sustos.

PROGRAMACIÓN

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web:



20M.ES/SERVICIOS

08.30 Los desavunos.

10.00 La mañana. 13.25 Hacer de comer. 14.00 Informativo terr. 14.30 Corazón.

15.00 Telediario 1. 16.00 Informativo terr. **16.15** El tiempo.

16.25 Servir y proteger 17.20 Acacias 38. 18.20 Derecho a soñar.

19.15 España directo. 20.30 Aguí la Tierra. **21.00** Telediario 2.

22.05 Tvemos 22.45 Cine: Duplicity

00.40 Españoles en el mundo 02.25 La noche en 24 h.

ANTENA 3

09.30 Aquí hay trabajo 08.55 Espejo público. 13.15 Karlos Arquiñano 09.55 La aventura del saber. 13.40 La ruleta. 10.55 Documentales. 15.00 Noticias. 12.50 Cine: La batalla 15.45 Deportes

16.00 Karlos Arguiñano. 16.05 El tiempo.

16.30 Amar es para.. 17.30 Puente Vieio 18.45 Ahora caigo. 20.00 ¡Boom!

21.00 Noticias 21.30 Deportes 21.40 El tiempo.

02.30 Live Casino

21.45 El hormiguero 22.40 La Voz Senior. 00.30 Más Voz Senior. **01.15** Más Voz.

CUATRO 07.30 Gym Tony.

08.30 El concurso del año. 09.30 Alerta Cobra. 12.20 Mujeres y hombres. 13.25 El concurso del año. 14.20 Cuatro al día.

14.50 El tiempo. 14.55 Deportes.

15.45 Todo es mentira. 17.30 Cuatro al día. 20.20 El tiempo. 20.25 Deportes.

20.30 Supervivientes diario. 21.30 First Dates.

22.45 En el punto de mira **03.10** Puro Cuatro. 04.00 La tienda en casa 05.15 Puro Cuatro.

TELECINCO 08.55 El programa

de Ana Rosa. 13.30 Ya es mediodía.

15.00 Informativos Telecinco. **15.40** Deportes. 15.50 El tiempo

16.00 Sálvame limón. 17.00 Sálvame narania. 20.05 Pasapalabra. 21.10 Informativos Telecinco.

21.40 El tiempo. 21.50 Deportes. 22.00 Supervivientes Última hora.

22.40 La que se avecina. 02.30 El horóscopo. 02.35 La tienda en casa

LA SEXTA

07.30 Previo Arusitys. 09.15 Arusitys. **11.00** Al rojo vivo. 14.00 laSexta Noticias

14.55 Jugones. 15.30 laSexta Meteo. **15.45** Zapeando. 17.15 Más vale tarde.

Mamen Mendizábal 20.00 laSexta Noticias 2. 20.55 Estación laSexta. 21.05 laSexta Deportes. 21.30 El intermedio

Con Wyoming y Cía. 22.30 ¿Te lo vas a comer? 02.30 Poker Cash Challenge.

03.00 Live Casino. 03.45 Minutos musicales

TELEMADRID 07.00 Buenos días.

11.30 120 minutos. 14.00 Telenoticias. 15.10 Deportes.

15.30 El tiempo. 15.45 Cine: Los cuatro hijos de Katie Elder

17.45 Está pasando. 19.20 Madrid directo. 20.30 Telenoticias.

21.15 Deportes. 21.30 El tiempo.

21.40 Aguí hav madroño. **22.40** Mi cámara y yo. 01.00 Aquí hay madroño. 01.55 Ruta 179.

03.15 Hazlo por mil. 03.55 Atrápame

OPINIONES

I HOY FIRMA

Helena Resano El domingo ganó Europa

uropa se la jugaba el domingo. O seguíamos avanzando en el proyecto de la Unión o dejábamos que los partidos que piden una mayor desconexión, incluso hacer su propio brexit, tomaran el camino contrario. Decía Jaume Duch, portavoz y Director de Comunicación del Parlamento Europeo, que de lo que se trataba el domingo era de seguir en proceso de construcción o de demolición. Así que Europa respiraba aliviada cuando empezaron a llegar los primeros resultados hacia las 11 de la noche. Parecía que el fantasma de la ultraderecha y de los llamados partidos eurófobos empezaba a disiparse.

El medio ambiente ha sido el gran motor de la movilización del voto joven en Europa

El Europarlamento sale más fragmentado y habrá que escuchar y buscar más propuestas

Un poco antes, llegaba el primer aviso para pensar que la noche no iba a ser tan mala: la participación había sido histórica, el mejor dato en los últimos 20 años. Por fin, los europeos, nosotros, nos tomábamos en serio estas elecciones v más de la mitad de los casi 500 millones de electores, acudieron a votar el domingo para decidir, ellos, cómo quieren que sea Europa los próximos cinco años.

Desde las instituciones europeas han hecho un esfuerzo titánico en estos meses para explicar qué se hace en Europa, en Bruselas, en las instituciones, en el Europarlamento en Estrasburgo. Y especialmente han querido contárselo a los jóvenes. El objetivo era acercar Europa al votante, contarle, por ejemplo, que 7 de cada 10 leyes que se aplican en su país se han decidido y votado en Bruselas. Que las políticas europeas son las que les aseguran, por ejemplo, que las horas extra de sus trabajos se paguen, que dejen de pagar de más cada vez que viajan por Europa y utilizan sus teléfonos móviles (eliminar el roaming), o debatir sobre cómo optimizar mejor las horas de sol y acabar con el cambio horario (esto todavía no se ha aprobado. pero en ello están). He simplificado al máximo el trabajo de cinco años. Agricultores, cultura, familia, seguridad, privacidad, inmigración... De todo esto se habla, se debate y se legisla en Europa.

Y de medio ambiente, también. Admitían fuentes europeas que la preocupación por el medio ambiente ha sido el gran motor de la movilización del voto joven en Europa. Los conocidos como Friday for Future -manifestaciones convocadas cada viernes por ióvenes estudiantes de toda Europa para pedir a sus gobiernos que actúen ya para parar el cambio climático- han sido esenciales para lograr que por fin pensemos y actuemos en clave europea.

Es verdad que el Europarlamento, como está ocurriendo en muchos países de Europa. sale más fragmentado tras estas elecciones. Habrá que buscar y escuchar más propuestas además de las del bipartidismo tradicional. Pero algo está claro: juntos somos más fuertes y más ahora, cuando todo el orden mundial está empezando a redefinirse.

Helena Resano es periodista





Mujeres, talento y liderazgo



Por Rocio Rodríguez Directora del Instituto de la Muier

a Red Mujeres Talento y Liderazgo, impulsada por el Instituto de la Mujer hace un año, tiene como objetivos visibilizar el potencial directivo de las mujeres y sensibilizar sobre el justo y necesario equilibrio de género en la toma de decisiones. Está integrada por profesionales participantes en los programas de liderazgo promovidos por el Instituto de la Mujer, y es una muestra de la generación de mujeres mejor preparadas de la historia.

El porcentaje de mujeres entre quienes se licencian cada año alcanza casi el 58%, sin embargo aún no ocupamos el lugar que por mérito y capacidad nos corresponde en la toma de decisiones. Esto supone una pérdida de la inversión y del talento para las empresas y la sociedad. Incorporar más mujeres a los órganos de decisión es una cuestión de justicia social, y además permite enfocar más adecuadamente la oferta de productos y servicios para obtener mejores resultados empresariales. Diversos estudios de la OCDE, el Foro Económico Mundial, el Banco Mundial o el Instituto Europeo de Género han puesto de manifiesto que la igualdad incrementa la productividad, favorece la imagen corporativa y el clima laboral, origina mayor retorno de beneficios y facilita la atracción y retención del meior talento.

La Red Mujeres, Talento y Liderazgo se ha desarrollado de la mano Sarah Harmon, Nathalie Picquot y Fuencisla Clemares, directoras en España de LinkdIn, Twitter y Google, respectivamente, y cuenta con casi 350 perfiles en LinkdIn, Las profesionales vinculadas a la red constituyen una cantera de talento femenino altamente cualificado, en la que cazatalentos, CEO y empresas de selección de recursos humanos pueden encontrar las meiores candidatas para puestos de responsabilidad.



NOS DICEN LOS LECTORES

La vivienda, el negocio del siglo

El porcentaje de personas con exclusión social aumenta cada año. Principalmente personas sin techo. La vivienda se ha encarecido muchísimo y del precio de los alquileres mejor ni hablar. Los políticos para paliar esto hablan de ayudas o de incrementar el número de viviendas, pero los ciudadanos sabemos que hay mucha especulación. Ahora hay más inmobiliarias que tiendas de chinos. Los elementos utilizados en la construcción de antaño (mampostería de ladrillo, tuberías de cobre, etc...) eran de mejor calidad. Ahora se montan paredes de pladur como churros, se instalan tuberías de plástico como si fuera bricolaje. La maquinaria es muchísimo mejor. El tiempo se ha reducido. No llego a entender cómo los sueldos de los operarios son tan bajos y los precios de las viviendas por las nubes. Todo un misterio que se entiende como un negocio de este siglo. Manuel Nogueras Tamargo, Madrid



Escríbenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). **20minutos** se reserva el derecho de editar o extractar los textos.



#AmañosFútbol

Yo creo que lo de los amaños no se trata de clubes, sino de personas que manchan la imagen de clubes. @PicksBet-

¿Tan malo era Raúl Bravo como para detenerlo? @camisaDcuadros

Todo el mundo se echa las manos a la cabeza con la corrupción en el fútbol mientras dejamos que las casas de apuestas nos invadan los barrios. @FerEsauivias

Presunción de inocencia por delante. Dicho esto, cuidado con las cloacas del fútbol. @albertoperezdoc



HENNEO

Directora Encarna Samitier

ector de Opinión rmelo Encinas

Subdirectores <mark>Jesús Morales y Raúl Rodríguez</mark>

Redactores jefe Pablo Segarra y Álex Herrera

Redes **José Mª Martín Camach**

EDITA 20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): Hortensia Fuent Gabriel González (director Madrid), Mercè Barcelona) y Rocío Ortiz (directora Andalucía)

Barcelona Plaza Universitat, 3. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

Imprimen Impresa Norte, S.L.U. Ber Depósito Legal: M-10774-2012







Bueno.

Para tu barbacoa.

Y al mejor precio.

Es de Lidh











lidl.es lidl-canarias.es

TAMBIÉN EN LIDLONLINE.ES

Envio solo a península